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Цена свободная

Всех касается

ИШЕМИЧЕСКУЮ  БОЛЕЗНЬ  СЕРДЦА
В  ХАБАРОВСКЕ  ТЕПЕРЬ  ЛЕЧАТ  ЭФФЕКТИВНЕЕ

Время героев

Сегодня в Хабаровске небольшой дождь. Ветер северный, 
6-11 м/с. Температура 19-21 градус. Атмо сферное давление 
будет расти. Восход солнца в 5.11, заход в 20.59, продол-

жительность дня 15.48.
12 июля солнечная активность умеренная, магнитное поле Зем-

ли спокойное. 
На Амуре у города Хабаровска в течении двух суток ожидается спад 

уровня воды на 30-40 см.

Прогноз погоды  

К нам вернулись дожди?

Сегодня

Не знали, как спастись от жары? Природа всё решила за 
нас! На следующей неделе нечастые дожди не дадут раска-
литься земле. В какие дни с 15 по 21 июля надо взять зон-
тик, а в какие загорать, выясняла «Тихоокеанская звезда». 

 В Хабаровске на следующей неделе синоптики прогнози-
руют от +24 до +26. После заката от +15 до +21. В первой по-
ловине недели будет солнечно, во второй – дожди, в четверг 
ожидается гроза.

(Окончание на 4-й стр.).

Об этом сейчас говорят

Знай наших!

Срочно в номер

Работа в первой половине дня, 
можно по утрам. Адресная доставка газет. 
Оплата от 1500 руб. за 3 час. еженедельно. 

Тел.+7-962-151-25-61.

Вакансии

Новый высокотехнологич-
ный метод лечения пациен-
тов с заболеваниями серд-
ца внедряют в Хабаровске на 
базе краевой клинической 
больницы им. профессора 
С. И. Сергеева. Эндоваску-
лярные хирурги освоили со-
временный способ лечения, 
который помогает избавить 
пациента от атеросклероти-
ческих поражений сосудов 
сердца, в том числе коро-
нарных артерий.

Теперь можно быстро, без-
болезненно и без развития 
осложнений удалить с вну-
тренних стенок твёрдые и не-
эластичные атеросклеротиче-
ские бляшки. Это новая техно-
логия для медицинских орга-
низаций Хабаровского края, 
подведомственных региональ-
ному Минздраву.

До сих пор ротационную 
атерэктомию проводили ис-
ключительно в ведущих учреж-
дениях страны – в Москве, 
Санкт-Петербурге, Новоси-
бирске. Сказывались опре-
делённые финансовые огра-
ничения, поскольку в систе-
ме ОМС на эту процедуру не 
было выделено специального 
тарифа. Появился он только в 
этом году, что позволило бо-
лее широко внедрять её в кли-
ническую практику.

На днях в краевой больни-
це им. профессора Сергеева 
прошёл двухдневный мастер-
класс по ротационной атерэк-
томии. Обучение провел кан-
дидат медицинских наук, ру-
ководитель Центра эндова-
скулярной хирургии научно-
исследовательского института 
патологии кровообращения им. 
Мешалкина СО РАН Олег Кре-
стьянинов.

– Суть технологии заключа-
ется в применении специали-
зированного бура с алмазным 
напылением для среза атеро-
склеротической бляшки в ко-
ронарной артерии с последую-
щим её стентированием, вос-
становлением кровотока, – рас-
сказывает Олег Крестьянинов.

Подбирается бур в зави-
симости от диаметра сосу-

дов пациента, раскручивает-
ся до высокой скорости, по-
рядка 180 тысяч оборотов, и 
заводится в коронарную ар-
терию, где проводится опера-
ция. Данная технология разра-
ботана в 1992 году, а в нашей 
стране применяется послед-
ние 15 лет.

Необходимость в таких вме-
шательствах возрастает, учи-
тывая, что продолжительность 
жизни населения по данным 
Росстата только увеличивается.

– Чаще всего к эндоваску-

лярным хирургам обращаются 
возрастные пациенты, имею-
щие более сложные пораже-
ния коронарных артерий, но 
иногда на операционный стол 
из-за нарушений кальциевого 
обмена попадает молодёжь, – 
продолжает Олег Крестьяни-
нов, – всё это послужило при-
чиной поиска дополнительных 
технологий, подходов к лече-
нию. Данная технология как 
раз полезна для лечения боль-
ных со сложными поражения-
ми коронарного русла, сопро-

вождающихся отложением со-
лей кальция в атеросклероти-
ческих бляшках.

Пациенты, которые наблю-
даются у кардиологов в разных 
уголках Хабаровского края и 
имеют показания к проведе-
нию этого оперативного вме-
шательства, теперь получат 
его по ОМС в полном объёме. 
ККБ им. С. И. Сергеева рас-
считывает выполнять опера-
ции с применением данной
технологии до 25 раз в год.

(Окончание на 5-й стр.).

Обучение новой операции хабаровских хирургов провёл Олег Крестьянинов (справа вверху). 
«Бывает так, что помочь можно только этим методом», - считает Илья Блох. По мнению Юлии Прохоровой, 

поток пациентов со сложным поражением коронарного русла довольно большой

По убеждению главы реги-
она, спорт играет важнейшую 
роль в формировании лично-
сти человека: развивает ответ-
ственность, целеустремлен-
ность и волю к победе. Необхо-
димо уделять особое внимание 
доступности занятий спортом 
для всех категорий населения. 
Особенно – для подрастающе-
го поколения.

– Безусловно, чтобы наши 
молодые спортсмены уверенно 
шли вперед, необходима под-
держка со стороны государства 
и со стороны региона, – под-
черкнул Дмитрий Демешин. – 
Мы эту поддержку будем да-
вать. Здесь важна также кон-
солидация усилий обществен-
ных спортивных организаций и 
государства, бизнес-сектора. 
Наша общая задача – обеспе-
чить доступ к спорту для боль-
шего числа детей и подростков, 
поддерживать наиболее упор-
ных и талантливых.

Дмитрий Демешин отме-
тил, что необходимо развивать 
инфраструктуру не только для 
профессионального спорта, но 
и для массового.

– Спорт – в каждый дом. Я 
буду развивать это направле-
ние. Хоккейная коробка во дво-
ре не менее важна, чем боль-
шой стадион, – заявил врио гу-
бернатора.

Представители спортив-
ной общественности, руково-
дители федераций рассказали 
о своей деятельности, а также 
предложили Дмитрию Демеши-
ну ряд инициатив. Среди них – 
ввести меры поддержки для 
спортивных семей, выезжаю-
щих на соревнования, помочь 
с инвентарем организаторам 
бесплатных занятий беговыми 

лыжами для всех желающих.
Врио губернатора поддер-

жал идеи и дал необходимые 
указания министерству спор-
та края.

Ещё одно предложение – 
проведение в День физкультур-
ника игр ГТО с участием членов 
правительства края и админи-
страции города.

- Мы в правительстве нор-
мативы ГТО сдадим, а кто не 
сдаст – с того спросим, - ска-
зал глава региона.

Дмитрий Демешин побла-
годарил тренеров и руководи-
телей организаций за вклад в 
развитие детско-юношеского 
спорта в регионе и подчеркнул, 
что правительство края продол-
жит поддерживать инициативы, 
направленные на популяриза-
цию здорового образа жизни 
и создание условий для заня-
тий спортом среди молодёжи.

- Занимайтесь спортом, что-
бы становиться людьми, ста-
новиться личностями. Даже 
если вы не пойдете в профес-
сиональный спорт -  вы будете 
уверенно смотреть в завтраш-
ний день, сможете защитить 
своих родных и близких, - на-
путствовал юных спортсменов 
врио губернатора в заверше-
ние встречи.

Отметим, сегодня в Ха-
баровском крае работают 29 
спортивных школ по 57 видам 
спорта. В них занимаются 22 
133 человека.

Напомним, что краевом цен-
тре есть четыре профессиональ-
ных команд – хоккеисты «Аму-
ра» и «СКА-Нефтяника», фут-
болисты СКА и волейболист-
ки клуба «Амурские тигрицы».

И. ДМИТРИЕВ.

Трус не играет
в хоккей
Врио губернатора Дмитрий Демешин встретился со спор-

тивной общественностью края. В мероприятии участвова-
ли олимпийские чемпионы: лыжница Юлия Чепалова и бок-
сёр Вячеслав Яновский; руководители краевых спортив-
ных федераций самбо, бокса, спортивной борьбы, регио-
нального союза боевых искусств, тренеры-преподаватели 
и юные спортсмены.

С воспитанниками детско-
го лагеря «Океан» в селе Воро-
нежское-1 встретились много-
детный отец, старший сержант 
гвардии, награжденный меда-
лью «За Отвагу», Евгений Шней-
дер и младший лейтенант Де-
нис Чугунов.

– Самое важное, чтобы ря-
дом с тобой в ответственную 
минуту были настоящие това-
рищи. Именно они, когда я по-
лучил ранение, были рядом, 
оказали мне первую помощь и 
вынесли в безопасное место, 
а потом туда, где находился 
наш госпиталь. Ребята, доро-
жите дружбой с детства и лю-
бите свою Родину, – начал рас-
сказ Денис Чугунов, награжден-
ный медалью «Жукова», Орде-
ном Святого Георгия – Геор-
гиевским крестом IV степени, 
медалью «За Отвагу».

Денис Чугунов пошёл на СВО 
добровольцем в июне 2022 года. 
Служил артиллеристом, пока 
летом 2023-го не получил ра-
нение. После восстановления 
ветеран СВО активно занима-
ется спортом и побеждает на 

соревнованиях.
Воспитанники лагеря очень 

ждали встречи с героями и хо-
рошо подготовились: написали 
письма на фронт и попросили 
передать их нашим защитникам.

Акция будет проходить в 
различных форматах: ветераны 
СВО проведут лекции, мастер-
классы, встречи с детьми. Уже 
определены лекторы в регио-
нах России, среди которых есть 
и популярные военные корре-
спонденты.

Отметим, что Фонд «Защит-
ники Отечества» создан по пору-
чению президента России Вла-
димира Путина. За год работы 
госфонд стал инициатором бо-
лее 25 тысяч мероприятий па-
триотической направленности 
по всей стране, в которых при-
няли участие около полумилли-
она детей и молодёжи.

Акция «Служу Отечеству» 
пройдет более чем в 30 регио-
нах страны, перед молодёжью 
выступят военные корреспон-
денты, ветераны специальной 
военной операции. 

И. ВЛАДЫКИН.

Мастер-классы
от ветеранов СВО
Хабаровский край первым присоединился к всероссий-

ской акции «Служу Отечеству». Это совместный проект Госу-
дарственного фонда «Защитники Отечества» и Российско-
го общества «Знание», который стартовал в День воинской 
славы России. Акция направлена на вовлечение ветеранов 
специальной военной операции в патриотическое воспита-
ние молодежи на основе личного примера.

За медали многодневной 
гонки памяти заслуженного тре-
нера СССР Юрия Кошевого бо-
ролись 148 спортсменов. Со-
перниками выступили ребята 
из Абакана, Новосибирска, Но-
вокузнецка, Ангарска, Шелехо-
ва, Усолье-Сибирского, Читы и 
Краснокаменска. 

Наши велосипедисты смог-
ли завоевать восемь медалей. 
Особо отличились юниоры края, 
которые заняли весь пьеде-

стал почёта. Победитель – Ар-
тем Гатауллин; Виктор Тренит-
ко и Максим Сухарев завоева-
ли «серебро» и «бронзу» соот-
ветственно.

Среди мужчин Максим Филь-
чаков стал серебряным призё-
ром. Анастасия Лазарева оказа-
лась сильнейшей среди юнио-
рок в возрасте 17–18 лет, а вто-
рой результат показала Алек-
сандра Пантелеева.

И. ВЛАДИН.

Они могут быстро 
гнать велосипед
Представители Хабаровского края успешно выступили на 

всероссийских соревнованиях по велосипедному спорту в 
дисциплине шоссе, которые завершились в Чите.

Хабаровские юнармейцы вош-
ли в 20 лучших регионов на Все-
российской военно-спортивной 
игре «Победа». Дома наших по-
бедителей торжественно встре-
чали родные и близкие, им всем 
есть чем гордиться.

Пришло время, когда вновь в че-
сти мужество и отвага, готовность и 
умение сражаться и защищать Роди-
ну. В школах появились новые уро-
ки, а в летних загородных лагерях 
для подростков открыты военно-
патриотические смены «Время ге-
роев».

В начале июля широко отмечал-
ся день ветеранов боевых действий. 
Памятная дата не установлена пока 
официально, однако с каждым годом 
все больше людей приходит в Хаба-
ровске к «Черному тюльпану». В знак 
уважения к погибшим.

Более 25 лет этот памятник воз-
вышается в центре входа в парковую 
зону набережной Амура, настолько 
органично – будто сам вырос здесь 
из земли и камня.

Не сам. И так было не всегда. 
Наоборот, долгое время афганская 
эпопея стыдливо замалчивалась

в официальных и публичных кругах.
Дошло до того, что вчерашним 

воинам-интернационалистам, вы-
полнявшим свой долг по приказу Ро-
дины, дома, на мирной земле гово-
рили позорную фразу – мы вас туда 
не посылали… Подвиг наших ребят- 
афганцев не дала окончательно за-
молчать народная молва, да актив-
ность самих ветеранов и настоящих 
граждан страны.

«Черным тюльпаном» на войне на-
зывали военно-транспортный само-
лет с грузом 200 на борту. Возвра-
щавший на Родину погибших бойцов 
транспортник стал трагическим сим-
волом афганской войны. Так на рос-
сийской земле в знак памяти начали 
расти каменные «Черные тюльпаны».

В Хабаровске с идеей памятника 
ходил Юрий Рошка, ныне руководитель 
регионального отделения Общерос-
сийского Народного фронта в Хаба-
ровском крае, председатель Хабаров-
ской городской общественной орга-
низации воинов-интернационалистов. 
В начале девяностых он был тем са-
мым вернувшимся из армии – из Аф-
гана, солдатом. Да, с наградами, но 
мало кого это особо интересовало.

Идею свою – поставить в Хабаров-
ске «Черный тюльпан» – памятник по-
гибшим воинам-интернационалистам 
Юрий Александрович с товарищами 
никак не могли воплотить.

– Обращались и писали во все 
официальные инстанции: что памят-
ник нужен, помогите. Бесполезно. – 
вспоминает Рошка, – Так бы и оста-
лась наша идея на бумаге, если бы 

не поддержал ее Геннадий Викторо-
вич Мальцев. Он сказал – если вы 
мне поручаете эту работу, то сде-
лаю от и до.

И  сделал. Уже 22 июня 1997 года 
в Хабаровске торжественно открыли 
монумент «Черный тюльпан».

Место под него Мальцев нашел 
и утвердил тоже сам (афганцам по-
началу предложили угол улиц Со-
ветской и Калинина, почти на кана-
лизационном колодце). Все работы 
не просто финансировал, а контро-
лировал лично. Скульптором «Черно-
го тюльпана» стал легендарный хаба-
ровский автор Юрий Кукуев.

Гранитные глыбы – как горы Аф-
ганистана, а среди них пробивается 
бронзовый цветок – из настоящих от-

стрелянных танковых снарядов, кото-
рые КАМАЗами специально для па-
мятника возили на завод «Дальди-
зель». У цветка будто пулями про-
шиты лепестки и листья.

Такое искусное чудо сотворил уни-
кальный хабаровский мастер литей-
ного дела Анатолий Яскевич. Анато-
лий Павлович отлил памятник из трех 
тонн гильз. Он – почетный гражданин 
Хабаровска и заслуженный металлург 
России, в краевом центре теперь не-
мало его известных работ.

Надпись на памятнике посвяща-
лась воинам-интернационалистам. 
Но к моменту установки уже развер-
нулись чеченские события, поэтому 
готовое посвящение продолжили 
словами «… и воинского долга». Так 
наш первый в Хабаровске и седьмой 
в России «Черный тюльпан» стал па-
мятником всем погибшим при выпол-
нении интернационального и воин-
ского долга в мирное время.

Позже, после «Черного тюльпа-
на» в Хабаровске построили памят-
ные стелы на площади Славы, дру-
гие монументы. Начали все значимее 
с каждым годом чествовать героев.

Но поколение, когда говорили «мы 
вас туда не посылали», уже было упу-
щено. И эти отголоски – снова на бор-
тах уже других «черных тюльпанов».

Будем надеяться, что мы этот 
исторический урок усвоили. И нау-
чились наконец беречь настоящие 
ценности, чтобы уметь защищаться 
и побеждать.

Людмила БОЛДЫРЕВА

Если  сломаться,  то  можно  нарваться…

Депутат Законодательной думы 
Хабаровского края Геннадий Мальцев

Легендарный литейщик Анатолий Яскевич

В финале Евро-2024 сыграют
испанцы и англичане

Футболисты сборной Англии со счетом 2:1 победили национальную 
команду Нидерландов в полуфинале чемпионата Европы и вышли 
в финал, где 14 июля сыграют с испанцами.

Счёт в матче открыли голландцы: на 7-й минуте отличился Хави 
Симонс. На 18-й минуте Харри Кейн сравнял счёт, а победный у 
англичан гол состоялся на 90+1 минуте, когда точный удар нанёс 
Олли Уоткинс.

 Кстати, англичане стали финалистами Евро второй раз подряд. 
На чемпионате Европы-2020 (из-за пандемии коронавируса был 
перенесён на 2021 год) родоначальники футбола в финале по 
пенальти уступили Италии.


